

Entrevista a Miguel Cardozo, CEO de Alturas Minerals.

“Una cosa es proteger el medio ambiente y otra es impedir el desarrollo”

Revista Tecnología Minera (TM): ¿Cómo califica la actual coyuntura que vive el sector minero en el país?

Miguel Cardozo (MC): Lamentable. Creo que hemos perdido la brújula otra vez. Ya nos sucedió anteriormente con el proyecto Tambo Grande, el proyecto Río Blanco, el proyecto Conga y ahora último con el proyecto Tía María. Aquí no logramos ponernos de acuerdo en qué es lo que queremos para el país, y eso es un problema. Las agendas políticas, las agendas de grupos que se dicen ambientalistas y que tienen una actividad antiminera muy marcada. Prácticamente nos dictan la agenda en la mesa y nosotros tenemos que reaccionar frente a ello.

Hemos perdido un poco la iniciativa como país, como sector minero, como Estado. El tema del diálogo es algo que no funciona debido a que hay decisiones unilaterales porque al que le conviene dialogar lo hace y al que no le conviene dialogar simplemente no lo hace. No existe una cultura del diálogo para nada. No se quieren acercar a conversar, tienen posiciones radicales. Por ejemplo, en el caso del proyecto Tía María, lo que exigen estos grupos es la suspensión indefinida del proyecto -y eso sabemos lo que significa- y también exigen que la compañía minera salga de la zona ya que ellos aducen una serie de temas ambientales.

Ese es otro aspecto que viene siendo utilizado políticamente y que no es tratado de la manera adecuada. El tema ambiental es un tema



técnico, económico y que tiene repercusiones de carácter social porque donde se contamine se hace un daño. La minería es la actividad más supervisada y controlada, y se genera un dialogo permanente negativo respecto de la minería y el medio ambiente. Es cierto que tenemos una historia que nos perjudica y que han existido épocas donde no había conciencia sobre los recursos naturales pero ahora pienso que es un pensamiento universal que el medio ambiente tiene que ser protegido.

Pero una cosa es proteger el medio ambiente y otra cosa es impedir el desarrollo, y eso se confunde no solo en poblaciones que

no tienen mucho acceso a la información ya que les infunden miedo con el tema del agua, contaminación, etc; y obviamente es muy fácil asustarlos porque no tienen mayor conocimiento. Pero las autoridades también hacen lo mismo de alguna manera ya que existen comentarios acerca de la contaminación del medio ambiente y de las amenazas. Es una locura, nos hemos vuelto un poco paranoicos con el tema y no lo estamos poniendo en el nivel que le corresponde para analizarlo de manera clara y objetiva. Toda actividad humana tiene un impacto ambiental. Por ejemplo ¿qué pasaría si en Lima descuidáramos el aspecto ambiental más